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No dia quatro do mês de dezembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala 174 da 1 
ESAG, reuniu-se o Departamento de Ciências Econômicas da ESAG, com as seguintes 2 
presenças: Adriano de Amarante, Ana Paula Menezes Pereira, Arlindo Carvalho Rocha, 3 
Fernando Pozzobon, Lisandro Fin Nishi, Marco Antônio Seifriz, Marianne Zwilling Stampe, 4 
Patrícia Bonini, Thais Waideman Niquito, Paula Eduarda Michels (representante técnico-5 

administrativa - suplente). Ausências: Beatriz Goudard (justificada), Carlos Tramontin 6 
(justificada), Daniel Augusto de Souza (justificada), João Luiz Toogood Pitta (representante 7 
discente – titular,), Annik Candemil (representante discente – suplente,).  Ordem do Dia: 1. 8 
Aprovação da ata anterior; 2. Análise e parecer do relatório final do projeto de ensino do 9 
Professor Adriano de Amarante “V Semana Acadêmica de Economia”, relator Professor 10 
Lisandro Fin Nishi; 3. Análise e parecer do processo 25673/2015 relativo ao Programa de 11 
Extensão Esag Jr 2016 do professor Marco Antônio Seifriz, relator Professor Adriano de 12 
Amarante; 4. Análise e parecer do Relatório Final dos Projetos de Bolsa de Monitoria 13 
(Econometria III) do Professor Fernando Pozzobon, relatora Profª Marianne Z. Stampe; 5. 14 
Análise e parecer do Relatório Final do Projeto de Bolsa de Monitoria (Matemática II) do 15 
Professor Adriano de Amarante, relatora Profª Marianne Z. Stampe; 6. Análise e parecer do 16 
relatório final do projeto de ensino PRAPEG do Professor Adriano de Amarante “Capacitação 17 
Docente DCE”, relatora Professora Thais W. Niquito. 7. Outros Assuntos. O chefe do 18 
departamento, Prof. Fernando Pozzobon iniciou a reunião solicitando inclusões, exclusões ou 19 
inversões de pauta. A Profª. Marianne solicitou inversão de pauta para apresentar os itens 4 20 
e 5 após a aprovação da ata. O Prof. Fernando solicitou exclusão do item 6, referente ao 21 
relatório final do projeto de ensino PRAPEG, em razão de ter sido incluída antecipadamente 22 
em reunião, e inclusão dos seguintes itens: 8. Proposta de alteração de ementa curricular para 23 
as disciplinas Economia do Setor Público e Orçamento Público, relator: Prof. Lisandro Fin 24 
Nishi; 9. Análise e parecer do processo de credenciamento de professor substituto – Antônio 25 
Felipe Oliveira Rodrigues, relator: Prof. Adriano de Amarante; 10. Análise e parecer do 26 
processo de credenciamento de professor substituto – Gabriel Passos de Figueiredo, relator: 27 
Prof. Adriano de Amarante; 11. Análise e parecer do Relatório Final do Projeto de Bolsa de 28 
Monitoria (Microeconomia I) da Professora Patrícia Bonini, relator: Prof. Fernando Pozzobon; 29 
12. Análise e parecer do Relatório Final do Projeto de Bolsa de Monitoria (Macroeconomia I) 30 
da Professora Patrícia Bonini, relator: Prof. Fernando Pozzobon; As modificações foram 31 
aprovadas por unanimidade. 1. Aprovação da Ata da reunião anterior: Colocada em 32 
discussão, a ata da reunião de dezessete de novembro foi aprovada por unanimidade. 2. 33 
Análise e parecer do Relatório Final dos Projetos de Bolsa de Monitoria (Econometria 34 
III) do Professor Fernando Pozzobon, relatora Profª Marianne Z. Stampe e 3. Análise e 35 
parecer do Relatório Final do Projeto de Bolsa de Monitoria (Matemática II) do Professor 36 
Adriano de Amarante, relatora Profª Marianne Z. Stampe: A Profª. Marianne Stampe 37 
apresentou seu relato com parecer favorável aos relatórios finais dos projetos de bolsa de 38 
monitoria conduzidos com os bolsistas Patrícia Silva Felini (Econometria I), Thamiris Salvador 39 
Ramos (Econometria III) e João Luiz Toogood Pitta (Matemática II e Métodos Quantitativos I 40 
e II). Em discussão, foram feitos esclarecimentos sobre as bolsas e sobre a monitoria 41 
voluntária. Os professores apontaram problemas sobre a atual sala de monitoria, que não 42 
possui quadro. Em votação, os pareceres da Profª. Marianne foram aprovados por 43 
unanimidade. 4. Análise e parecer do relatório final do projeto de ensino do Professor 44 
Adriano de Amarante “V Semana Acadêmica de Economia”, relator Professor Lisandro 45 
Fin Nishi: O Prof. Lisandro apresentou seu relato com parecer favorável à aprovação do 46 
relatório final do projeto de ensino “V Semana Acadêmica de Economia”, coordenado pelo 47 
Prof. Adriano de Amarante. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 48 
5. Análise e parecer do processo 25673/2015 relativo ao Programa de Extensão Esag Jr 49 
2016 do professor Marco Antônio Seifriz, relator Professor Adriano de Amarante: O Prof. 50 
Adriano apresentou seu relato com parecer favorável à aprovação do processo relativo ao 51 
Programa de Extensão Esag Jr. 2016, coordenado pelo Prof. Marco Antônio Seifriz. Em 52 
discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 6. Análise e parecer do 53 
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processo de credenciamento de professor substituto – Antônio Felipe Oliveira 54 
Rodrigues, relator: Prof. Adriano de Amarante: O Prof. Adriano apresentou seu relato com 55 
parecer favorável ao pedido de credenciamento do professor substituto Antônio Felipe Oliveira 56 
Rodrigues para ministrar as disciplinas de Economia Internacional, do curso de Ciências 57 
Econômicas, e Orçamento Público, do curso de Administração Pública. O Prof. Fernando 58 
esclareceu sobre o processo de credenciamento de professores substitutos, que deve ser 59 
realizado quando a área da disciplina não é a mesma para a qual o professor prestou processo 60 
seletivo. Neste caso, o Prof. Antônio Felipe prestou processo para Microeconomia III. Foi 61 
esclarecido que o professor em questão já havia sido aprovado em processo seletivo para a 62 
disciplina de Economia Internacional, tendo ficado em segundo lugar. A Profª. Ana Paula 63 
esclareceu que está aguardando nova resolução da universidade para realizar o 64 
credenciamento de todos os professores efetivos e colaboradores do centro, por orientação 65 
da Reitoria. Neste processo, cabe ao departamento aprovar ou não. A Profª. Ana Paula 66 
informou ainda que é o Departamento de Administração Pública quem deve julgar o 67 
credenciamento para Orçamento Público, pois a disciplina é do curso de Administração 68 
Pública. O Prof Adriano reapresentou o seu parecer com voto favorável ao credenciamento 69 
do professor Antônio Rodrigues em Economia Internacional, considerando a sua competência 70 
já comprovada, sendo que não compete a este Departamento avaliar credenciamento em 71 
Orçamento Público, julgando improcedente o pedido. Em votação, o voto do Prof. Adriano foi 72 
aprovado por maioria. Votos contrários: professores Patrícia Bonini e Lisandro Fin Nishi. 7. 73 
Análise e parecer do processo de credenciamento de professor substituto – Gabriel 74 
Passos de Figueiredo, relator: Prof. Adriano de Amarante: O Prof. Adriano apresentou o 75 
pedido de credenciamento do professor substituto Gabriel Passos Rodrigues para ministrar 76 
as disciplinas de Pensamento Econômico Contemporâneo, do curso de Ciências Econômicas, 77 
e Finanças Públicas, do curso de Administração Pública. O processo seletivo prestado por 78 
este professor foi para a área de Contas Nacionais. O relator apresentou a formação do 79 
professor e leu o seu voto favorável à aprovação do credenciamento para a disciplina de 80 
Pensamento Econômico Contemporâneo, julgando improcedente o pedido para a disciplina 81 
de Finanças Públicas, que deverá ser analisado pelo Departamento de Administração Pública. 82 
Em votação, o voto do Prof. Adriano foi aprovado por maioria. Voto contrário:  Prof. Lisandro 83 
Fin Nishi. 8. Proposta de alteração de ementa curricular para as disciplinas Economia 84 
do Setor Público e Orçamento Público, relator: Prof. Lisandro Fin Nishi: O Prof. Lisandro 85 
apresentou seu relato com parecer favorável à proposta de alteração da ementa curricular 86 
das disciplinas de Economia do Setor Público e Orçamento Público. O Prof. Arlindo deu 87 
esclarecimentos sobre a ementa proposta. A disciplina de Orçamento Público terá o nome de 88 
Economia do Setor Público II. Em discussão e votação, o parecer do Prof. Lisandro foi 89 
aprovado por unanimidade.9. Análise e parecer do Relatório Final do Projeto de Bolsa de 90 
Monitoria (Microeconomia I) da Professora Patrícia Bonini, relator: Prof. Fernando 91 
Pozzobon: O Prof. Fernando apresentou seu relato com parecer favorável ao relatório final 92 
do projeto de bolsa de monitoria da disciplina de Microeconomia I, conduzido com a bolsista 93 
Annik Candemil. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 10. 94 
Análise e parecer do Relatório Final do Projeto de Bolsa de Monitoria (Macroeconomia 95 
I) da Professora Patrícia Bonini, relator: Prof. Fernando Pozzobon: O Prof. Fernando 96 
apresentou seu relato com parecer favorável ao relatório final do projeto de bolsa de monitoria 97 
da disciplina de Macroeconomia I, conduzido com a bolsista Maria W. Seeman. Em discussão 98 
e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 11. Outros Assuntos: Como outros 99 
assuntos, o Prof. Marco Seifriz informou que esta poderá ser sua última reunião no 100 
Departamento de Ciências Econômicas, pois estará entrando com pedido para retornar ao 101 
Departamento de Administração Empresarial. Os professores agradeceram pela sua 102 
colaboração ao departamento desde a criação do curso. Em seguida, o Prof. Fernando 103 
Pozzobon lembrou aos professores sobre a necessidade da atualização do currículo lattes e 104 

importação do mesmo no Sistema de Avaliação da Produção Institucional (SAPI) até o dia 15 105 
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de dezembro. O Prof. Fernando informou também que o período de recesso dos servidores 106 
da UDESC iniciará a partir do dia 19 de dezembro. Nada mais havendo a tratar, foi a presente 107 
reunião encerrada, da qual eu, Fernando Pozzobon, lavrei a presente ata, que depois de 108 
aprovada, será assinada por todos os presentes. Florianópolis, 04 de dezembro de 2015.                                                                                               109 
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